

CULTURA-GRANADA

## «Espero que el encuentro haya servido para mejorar la percepción del otro»

El director de El Legado Andalusi, Jerónimo Páez, cerró las sesiones

17.05.09 - BRÍGIDA GALLEGO-COÍN | GRANADA

El director de El Legado Andalusi, Jerónimo Páez, cerró ayer el Congreso Internacional 'Los moriscos: Historia de una minoría', con la esperanza de que una cita de tal calibre, en la que han participado expertos de todos los puntos del globo, haya servido para «mejorar nuestra percepción del otro sin olvidar nuestras raíces». «Nosotros, los granadinos, que hemos nacido al pie de la catedral y al pie de la Alhambra, no debemos seguir el camino de la xenofobia o el racismo», dijo Páez.

Asimismo, comentó que «no tiene sentido transportar conceptos del siglo XVI a la actualidad, pero sí tener una actitud positiva hacia el análisis y el debate que nos lleve por el camino de la tolerancia».

Jerónimo Páez recordó que la expulsión de los moriscos fue «la culminación de la batalla de dos vecinos y lo que nos queda es un importantísimo sustrato cultural, artístico y de vida».

### Un éxito

Por su parte, el profesor Manuel Barrios Aguilera, coordinador del Congreso, afirmó que durante estos días «hemos aprendido de lo mucho que no sabemos todavía». La cita, que ha sido un éxito total, ha contado con expertos llegados de todos los puntos del planeta, que han aportado luz sobre un tema apenas tratado, como la expulsión de los moriscos. El encuentro ha sido organizado por la Fundación El Legado Andalusi (dependiente de las Consejerías de Cultura y de Turismo, Comercio y Deporte de la Junta de Andalucía) y la Sociedad Estatal de Conmemoraciones Culturales (SECC), bajo la coordinación del Ministerio de Cultura, y ha reunido a más de ochenta especialistas a nivel nacional e internacional para reflexionar sobre los motivos que desembocaron en la expulsión de los moriscos de la Península. Este evento ha contado, asimismo, con la colaboración de la Universidad de Granada, CajaGranada, el Consorcio para la Conmemoración del Primer Milenio del Reino de Granada y la Diputación Provincial de Granada.

La sesión de clausura constó de dos conferencias: Bernard Vincent (Escuela de Altos Estudios de Ciencias Sociales de París) habló sobre 'El río morisco hoy: conclusiones provisionales' y Ricardo García Cárcel (Universidad Autónoma de Barcelona) pronunció una disertación sobre 'Los moriscos y la memoria histórica', con la que concluyó el encuentro.



Manuel Barrios, Jerónimo Páez y Rafael G. Peinado. / IDEAL

[Cuenta AZUL de iBanesto, alta remuneración con total disponibilidad](#)

[Cuenta NÓMINA de ING DIRECT, VISA GRATIS](#)